## HA IMPULSADO UN ESTUDIO PARA CALIBRAR LAS REMUNERACIONES EN LA UE

## FEMS apuesta por estandarizar las retribuciones en Europa partiendo del perfil profesional

La Federación, preocupada por la definición de nuevas competencias de enfermeros y tecnólogos

## **REDACCION MEDICA. María Márquez. Madrid**

La Federación Europea de Médicos Asalariados (FEMS) ha celebrado este pasado fin de semana su asamblea general en Catania (Sicilia). Además de la repercusión de la crisis económica en la sanidad de los 27, en el orden del día destacaron temas como el reconocimiento de las cualificaciones profesionales, mirando especialmente hacia enfermeros y tecnólogos, y la necesidad de "implantar en todos los países un glosario de retribuciones que parta de las características del perfil profesional", como explica Patricio Martínez, secretario general de

CESM y participante en el encuentro.

Los integrantes de la Federación son plenamente conscientes de la necesidad de "unificar las condiciones laborales" y posibilitar la libre circulación del profesional, de lo contrario surgirían, en opinión de Martínez, "problemas enormes". En la cita siciliana, en el seno del Observatorio Europeo de Demografía Médica, han podido conocer un avance de un estudio sobre remuneración europea a partir del cual se quiere establecer un glosario que atienda más al



perfil profesional que a planteamientos económicos. Edad, cargo y funciones, podrían ser tres de los parámetros que se incluyesen en una posible estandarización europea que evitase, entre otras cosas, la sangría de especialistas hacia países con mejores

En cuanto al reconocimiento de la cualificación profesional, los facultativos europeos se han mostrado preocupados por la responsabilidad "alta" que supone la actual y futura delegación de funciones. "En el horizonte aparecen profesiones intermedias con más competencias", señala el secretario general de CESM. Enfermeros y tecnólogos son los principales referentes de los que "es necesario definir su puesto, las competencias y la carga de trabajo", prosigue.

## Crisis económica y ética

retribuciones.

La crisis económica de la Unión Europea también ha ocupado un lugar destacado en las jornadas de FEMS. Los recortes son "generalizados" y en este sentido, Martínez saca a relucir la revisión del borrador de un nueva "carta europea sobre la ética médica" propuesto por el Comité de Organizaciones Médicas que venga a consolidar la "relación médico-paciente" en el actual contexto socioeconómico. La restricción de recursos ha protagonizado el informe del sistema sanitario de España que, como el resto de países, se puso en común en este foro europeo.